



LES E DE

LA CLEF
DE DAVID

Les Psaumes de David

Les psaumes bibliques du roi David fournissent de sages conseils sur la façon de vivre une vie juste. Découvrez les psaumes de David et la manière de transformer ces paroles inspirantes en actions qui transformeront votre vie.

- Gerald Flurry
- [14/03/2025](#)

Transcription de la Clef de David

J'ai écrit un nouveau livre sur les psaumes de David, et je crois que c'est l'un des livres les plus inspirants que j'aie jamais écrits. Les psaumes ont largement été écrits par David, bien qu'il y ait aussi d'autres auteurs. Jérémie, un grand prophète, rédigea lui aussi un livre sur les psaumes de David lorsqu'il était en Irlande. C'est le seul autre ouvrage dont il est l'auteur, pour autant que nous le sachions. Cela signifie que la rédaction de ce livre aurait été d'une très grande importance pour lui. Il fonda même un grand établissement d'enseignement supérieur, où il enseignait les psaumes de David et bien d'autres choses encore. Voici une citation que je souhaite vous lire à ce sujet : « Dans une note de bas de page de la traduction de 1846 des Annales d'Irlande d'Owen Connellan, on peut lire : "Les anciens registres et chroniques du royaume ont été rédigés et soigneusement préservés à Tara par Olav Follah" » (c'est-à-dire Jérémie), « et ils ont constitué la base de l'histoire ancienne de l'Irlande, appelée le Psautier de Tara » ». Il s'agit donc du Psautier de Tara. D'où lui vient ce titre ? De quoi s'agit-il, le Psautier de Tara ? Nous devons nous pencher sur deux mots : « Psautier » et « Tara ». « *Psautier* signifie simplement *psaumes*, ou peut désigner le livre des Psaumes. Le *Robert* donne la définition suivante : un "recueil de psaumes." Donc, cela nous indique clairement la substance du livre de Jérémie. » Et le mot « recueil » est approprié car il laisse entendre qu'il s'agit d'une partie des Psaumes bibliques, pas tous. Alors pourquoi le mentionner ?

Eh bien, Jérémie dut déraciner le trône de David et le déplacer en Irlande, et l'endroit précis où il installa ce trône était à Tara. À l'époque, c'était la capitale du pays. Mais aujourd'hui encore, c'est un lieu très important en Irlande. Ils possédaient également la pierre du destin, et la loi fut également établie à Tara. Jérémie écrivit donc beaucoup sur David. Mais ce livre est axé spécifiquement sur les psaumes de David ; c'est ce que cela signifie en réalité, et c'est pourquoi nous en avons fait le titre de mon nouveau livre.

Je pense donc qu'il s'agissait d'un livre particulièrement important pour Jérémie parce qu'il essayait toujours d'approfondir l'esprit de David ! C'était essentiel pour Jérémie ! Et il a vraiment fait un travail d'une puissance inhabituelle dans ce domaine.

Remarque Actes 13, verset 22 ; il s'agit d'une citation de Dieu : « J'ai trouvé David, fils d'Isaï, homme selon mon cœur, qui accomplira toutes mes volontés. » C'est une déclaration profonde et puissante, et tout le monde peut la comprendre plus profondément et en tirer beaucoup d'enseignements. Dieu aimait David d'une manière particulière parce que David était consacré à Dieu.

Il s'agit donc d'une étude approfondie des psaumes de David. Ce livre n'a jamais été proposé dans le cadre de ce programme, et nous sommes très heureux de le rendre enfin accessible au public.

Si l'on considère l'ensemble des psaumes, David en a écrit la plus grande partie, mais il y a eu beaucoup d'autres auteurs. Bien entendu, ces psaumes ont été transformés en recueils de chants de la nation. Ils chantaient ces psaumes, tout comme nous le faisons dans notre Église.

Mais David, lui, avait des chœurs géants qu'il avait chargés de ne faire que louer et remercier Dieu tous les jours en chantant de la musique, et il nous a montré pourquoi nous devrions louer Dieu et le remercier tout le temps, tous les jours.

Si vous étudiez de la bonne poésie, vous constaterez qu'elle a de la profondeur, bien qu'elle soit aussi parfois assez courte.

Mais remarquez ce que dit David, dans le Psaume 34, verset 4 : « Exaltez avec moi l'Éternel ! Célebrons tous son nom ! » « Le mot hébreu *puwexalter* signifie grandir, promouvoir, rendre plus grand ou plus puissant », et ainsi de suite. « Dans verset 17 du Psaume 40, David écrivit : "Exalté soit l'Éternel !" » Dieu doit être exalté ! C'est ce que David faisait en permanence pour Dieu. C'était un homme selon le cœur de Dieu, qui accomplissait toutes les volontés de Dieu ! Quelle déclaration puissante ! Et nous avons tellement besoin de comprendre cela aujourd'hui.

Considérez ce que Jérémie a fait avec ces ouvrages de David : il étudia en profondeur ces psaumes jusqu'à ce qu'il soit rempli de l'esprit de David, car il les lisait et étudiait tous ensemble, en tant que collection, puis il recommençait à nouveau.

Nous devrions donc comprendre ce sujet et capturer cet esprit. Dieu dit que cela vous conduira tout droit à **Sorsalut** !

Le Psautier de Tara d'origine était donc une collection d'une valeur inestimable des psaumes de David. Pourquoi cela était-il si important pour Jérémie ? Pourquoi est-ce si important pour nous ? Eh bien, Dieu cite David comme étant un exemple pour nous, un homme selon le cœur de Dieu, et un homme qui ferait toutes les volontés de Dieu ! Toutes les volontés de Dieu ! C'est ce que Dieu déclara à propos de David. C'est un homme qui a commis des erreurs et qui a eu des problèmes, mais il a vraiment fait volte-face et a appris la repentance comme aucun autre homme de la Bible ne l'a fait. Il était passé maître en la matière, et c'est une chose très puissante !

Mais je vais vous dire une chose : lorsque je parcours ces psaumes, même aujourd'hui, ils m'inspirent ! Parce que si vous regardez ce recueil de psaumes, vous serez émus si vous suivez ce que Dieu vous dit de faire. C'est quelque chose qui sera vraiment important dans votre vie, qui vous touchera et vous émouvra comme peu d'autres choses peuvent l'être. Vous devez connaître ces psaumes si vous voulez vraiment connaître David. On devrait tirer beaucoup de leçons des psaumes qu'il écrivit à Dieu. Ils étaient très personnels et très révélateurs. La plupart des gens n'écriraient même pas sur ces sujets, mais il l'a fait parce qu'il voulait que cela nous aide, et quelle opportunité pour nous ! Un homme selon le cœur de Dieu ! Et un homme qui a fait toutes les volontés de Dieu !

Je crois donc que nous avons essentiellement le même livre aujourd'hui. Je pense que Dieu nous a aidés à comprendre le contenu de ce livre, et nous avons maintenant le même livre que Jérémie. La Bible nous donne notre orientation en étudiant ce message.

Nous avons un recueil de psaumes dans un livre, et je pense que si vous les étudiez vraiment, vous multipliez par deux votre compréhension de David lui-même. Et cela aura un impact sur votre vie spirituelle ! C'est quelque chose de très émouvant, et certainement très utile pour nous sur le plan spirituel. Le Psautier de Tara est un livre magnifique.

Si vous regardez le verset 1 de 2 Samuel 23, vous verrez que David est le « chanter agréable d'Israël ». Le chanter agréable d'Israël ! Comme ces psaumes sont agréables !

Aujourd'hui nous avons donc rassemblé tous les psaumes de David dans un seul livre, comme Jérémie l'avait fait en Irlande.

Permettez-moi de parcourir quelques-uns de ces psaumes avec vous, et nous aurons un aperçu de tout cela. Dans le premier Psaume, nous lisons : « Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, qui ne s'arrête pas sur la voie des pécheurs, et qui ne s'assied pas en compagnie des moqueurs, mais qui trouve son plaisir dans la loi de l'Éternel, et qui la médite jour et nuit ! »

Verset 3 : « Il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, qui donne son fruit en sa saison, et dont le feuillage ne se flétrit point : tout ce qu'il fait lui réussit. » Voilà donc une vie si saine, comme un arbre planté près des fleuves d'eau, qui produit des fruits et dont les feuilles ne se flétrissent pas ! C'est un arbre magnifique et précieux, et dans ce passage, David nous donne un exemple sur le plan spirituel, nous indiquant même les feuilles ! C'est une vie formidable si vous obéissez à Dieu ; alors il dit que vous allez prospérer en tout ! En toutes choses ! C'est un excellent exemple, très poétique ! Quel beau verset ! Et seul Dieu peut vous donner une vie aussi réussie, tout en vous aidant à grandir spirituellement, ce que Dieu veut que nous fassions, bien sûr !

Puis, au verset 4, il est dit : « Il n'en est pas ainsi des méchants : ils sont comme la paille que le vent dissipe. »

Il poursuit en parlant des justes, mais les impies finiront par périr. C'est leur sort en fin de compte ; ils vont périr, dit Dieu.

Passons maintenant au chapitre 2, et lisons le verset 7 : « Je publierai le décret ; l'Éternel m'a dit : Tu es mon fils ! Je t'ai engendré aujourd'hui. Demande-moi et je te donnerai les nations pour héritage, les extrémités de la terre pour possession. Lorsqu'il parle des « nations », il parle de ce monde qui ne connaît pas Dieu. Seul un petit troupeau connaît Dieu et transmet Son message. Et Dieu dit que vous gouvernerez les nations, ces gens qui n'étudient pas le message de Dieu aujourd'hui. Vous régnerez sur toutes les nations dans le monde à venir, le merveilleux monde à venir, et ensuite dans tout l'univers. Quelle puissante récompense Dieu nous donne lorsque nous grandissons ; ainsi cette croissance nous permettra de faire ce travail et littéralement dominer le monde ! C'est de cela dont il parle, et c'est très clair : Il nous confiera le gouvernement du merveilleux monde à venir.

Et le verset 11 dit : « Servez l'Éternel avec crainte, et réjouissez-vous avec tremblement. » Nous devons craindre Dieu, mais nous devons aussi nous réjouir. Nous pouvons nous réjouir lorsque nous craignons Dieu et tremblons devant Sa Parole, car la Bible, c'est Jésus-Christ sous forme imprimée. Si vous faites cela, vous pouvez vous réjouir et être heureux dans la vie.

Le verset 7 du Psaume 3 dit : « Je ne crains pas les myriades de peuples qui m'assiègent de toutes parts. » Les myriades ! Il ne s'agit pas d'une fantaisie. David dit : Je ne crains pas les myriades de peuples, ce qui est une armée ou quoi que ce soit d'autre. Je ne les crains pas. C'est ainsi qu'il pensait ! On comprend alors pourquoi il était un homme selon le cœur de Dieu ! Il n'avait peur de rien et faisait l'Œuvre de Dieu. Il n'avait peur de rien, il affrontait n'importe qui et se battait contre n'importe qui ; et il faisait preuve de beaucoup de courage. Mais c'était la réalité de sa vie ! Il ne s'agit pas de quelque chose de faux ou de frauduleux, ou d'une sorte de fantaisie ; ce n'est pas du tout cela. Si vous faites confiance à Dieu, vous verrez que c'est vrai ! Et l'on peut vraiment commencer en examinant le courage de David démontré dans tous ces psaumes qu'il a écrits ; certains d'entre eux ressemblent à un sermon. Mais c'était en même temps un guerrier pour Dieu, et il avait une foi calme ! Comment ne pas craindre une armée de 10 000 hommes qui vous entoure ? David disait qu'il n'avait pas peur.

Dans le dernier verset du Psaume 3, nous lisons « Pause. » Ensuite, le Psaume 4, verset 3 : « Pause. » Et au verset 5, « Pause. » Que signifie ce mot ? Je vais vous le montrer dans un instant, et nous le comprendrons beaucoup mieux, je pense, si nous n'avons pas étudié cette question auparavant.

Le Psaume 4 verset 4 dit : « Sachez que l'Éternel s'est choisi un homme pieux ; l'Éternel entend, quand je crie à lui. » Dieu répondra à vos prières, vous dira ce que vous devez faire et vous aimera comme personne d'autre ne pourrait le faire ; c'est aussi merveilleux que ça.

Verset 7 : « Fais lever sur nous la lumière de ta face, ô Éternel ! » *Donne-nous ta lumière, pour que nous voyions les choses comme toi* et que tout dans notre vie soit une plénitude éclairée ! Ce n'est pas quelque chose de négatif, qui rend malheureux ! Cela vous remplit de lumière et de bonheur ! C'est de cela qu'il s'agit !

Le verset 8 parle de joie et d'allégresse, puis au verset 8, le psaume se termine par la foi calme de David dans son épreuve. Il écrit : « Je me couche et je m'endors en paix, car toi seul, ô Éternel ! Tu me donnes la sécurité dans ma demeure. » Dieu nous fait demeurer en sécurité. Il s'occupe de nous ! Cela devrait inciter à la foi, si l'on comprend bien.

Le Psaume 5 verset 12 disent : « Alors tous ceux qui se confient en toi se réjouiront, ils auront de l'allégresse à toujours, et tu les protégeras ; tu seras un sujet de joie pour ceux qui aiment ton nom. » Est-il gênant ou peut-être odieux de pousser des cris de joie ? Vous pouvez le faire au bon endroit, et c'est certainement le cas dans la maison de Dieu.

Vous pouvez lire 2 Corinthiens 1, verset 24, où il est dit que les ministres devraient contribuer à votre joie. Votre joie ! Lorsque les ministres travaillent avec vous à la manière de Dieu, cela apporte la joie de Dieu.

J'aimerais passer au chapitre 9, verset 15 et 17, où il est encore question du mot « pause » : « Afin que je publie toutes tes louanges, dans les portes de la fille de Sion, et que je me réjouisse de ton salut. »

Puis au verset 17, nous lisons « pause ». Au verset 21 également, « pause ». Que signifie vraiment « pause » ? Ce mot hébreu n'est employé que dans les psaumes et dans Habacuc, où il y a un psaume « détaché », selon les commentaires ; et je pense que c'est vrai pour l'essentiel. Mais ici, « pause » est présent dans tous les psaumes et seulement dans les psaumes. Cela signifie vraiment « s'arrêter et réfléchir ». Pause : s'arrêter et réfléchir profondément ! C'est de la poésie magnifique, c'est certain. Et cela va vous émouvoir et vous remuer, comme ce fut le cas pour David, et Dieu l'a vraiment inspiré. Mais on ne le trouve que dans les Psaumes, à l'exception des quelques versets d'Habacuc 3, et c'est tout, car ce passage constitue lui aussi un psaume.

Nous en savons donc un peu plus sur le mot « pause ». Il indique que nous devons creuser et regarder en dehors du psaume, dans certains cas, et le relier à d'autres versets et à d'autres écritures, surtout dans les autres psaumes. Mais aussi d'autres livres. Cela vous aide à creuser profondément dans la Parole de Dieu et à apprendre à connaître Dieu ! Apprendre à connaître Dieu ! Et je vous le dis, ce nouveau livre vous aidera à connaître Dieu, et à être vraiment ému et remué par Lui ! Il y a de quoi se réjouir, c'est certain.

Dans le Psaume 76, il est question de comprendre les Psaumes et de les approfondir.

Et ce mot « pause » est puissant ; Dieu nous donne ce mot pour nous dire que nous devons approfondir nos études et apprendre à penser ! Il faut vraiment travailler pour apprendre à penser ! Et je peux vous dire que les universités d'aujourd'hui ne le font pas comme elles le devraient. Nous devons apprendre à penser ! Les Psaumes nous le montrent mieux que n'importe quel autre livre de la Bible, parce qu'ils nous ordonnent de s'arrêter pour réfléchir, et c'est seulement là que vous trouverez ce mot. Pensez-y. David utilise beaucoup ce mot.

Encore une fois, la Bible, c'est Jésus-Christ sous forme imprimée. Il s'agit de Jésus-Christ, de la façon dont Il a vécu et de la façon dont Il veut que nous vivions ! Si vous ne vous arrêtez pas pour réfléchir, vous ne comprendrez peut-être que 50 pour cent de tout cela. Il faut vraiment y réfléchir ! Et ces Psaumes prendront vie, comme jamais auparavant dans votre vie. C'est une vision expansive qui sera bâtie dans votre esprit et dans vos pensées, et vous commencerez à développer une véritable vision ! Sans une vision, on périt ! Nous avons besoin de nous arrêter pour réfléchir !